
2022～2023年度
小松ロータリークラブ　会 長　　田八十吉

　　　　　　　　　　 3月は『水と衛生月間』です。日本は、水道をひねれば安全な水が飲めます。

　　　　　　　　　トイレも世界のどの国よりもきれい！！　海外旅行から帰った後に日本の美し

　　　　　　　　　いトイレに入ると「帰って来た！」とホッとする、そんな人は私だけではない

のではないかしら。ラオスなどいろいろな国に水道を寄付している他クラブの話はよく耳にしてい

ましたが、今はどうなっているのでしょうか。

　さて、 3月 2日の例会は、3月生まれの会員の誕生祝いや山本有二さんの会員卓話でアットホーム

な雰囲気。もうすぐ春ですねぇ♬
　 5 日は、能美ＲＣのホストで都市連合会（ＩＭ）。テーマは「ためになるＲＣをソウゾウ（想像・

創造）しよう」でした。講演はアメリカから帰国されたばかりの神野正博直前ガバナー。「ロータ

リーのパーパスを考える」という演題で、考えさせられました。来期は小松クラブがホスト、今か

らワクワクドキドキです。

　 9 日も新田寛之さんの会員卓話。「議員のお仕事」という演題でした。新田さん、お子さんは 5人、

翌日はＰＴＡ会長として入学式で挨拶をされる予定とのことでした。少子化対策や子育ての大変さ

も話され、皆大きくうなづいておりました。また、この日は「サンキューの日」。ミャンマーから帰

られたばかりの松多伸悟会員は、「日本は電気が通っているから有り難い」とおっしゃっていました。

　17日のゲストは吉川　華さんで「ちょっと気になるサラダのはなし」。まだ 20代の吉川さん、た

くさんの経験を重ねて、羽ばたいていただきたいものです。あれから、幾度か彼女のお店『ナチュ

レグ』にサラダを買いに行きました。

　19日は、早朝清掃例会こまつ水辺クリーンデーに参加。おかげさまで前川のほとりが綺麗になり

ました。お疲れ様でございました。

　25日は、小松シティＲＣ創立25周年記念例会、記念祝賀会でした。宮橋市長をはじめ、たくさん

の御来賓の方々もご出席賜り、盛大な祝賀会でございました。僭越ながら親クラブとしてエールを

送り、祝賀会で乾杯の音頭をとらせて頂きました。

　30日はホーム例会。卓話者は金沢大学オープンアカデミー・ビートルズ大学学長　宮永正隆氏。

演題は「ビートルズ来日からの思索〜激動の時代もこれでスイスイ」でした。思いがけず哲学的な

話で、87歳の湯浅さんも当時のことを語り、隔世の感・不思議な気がしました。また、この卓話を

聞きに、秋田県の大曲ＲＣから佐々木正光氏がビジターでいらっしゃり、初めてバナー交換をして、

うれしい気持ちになりました。

　私の年度も、振り返るとあっという間、でも本当に盛りだくさん！皆様お疲れ様でございます。

お世話される皆様に感謝申し上げます。無事、大畑年度にバトンを渡せますよう、残る任期も何卒

よろしくお願い申し上げます。
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2023年3月2日　例  会第3270回 アパホテル＜小松グランド＞

★德田八十吉会長  挨拶・報告

★メークアップ届
2／12
2／18
2／18
2／22
2／26

インターアクトオーストラリア海外研修　第３回事前説明会　上原
Ｒ米山記念奨学会  地区委員会　髙木
2022学年度3月奨学期間終了者歓迎会　髙木
第１回ビジョン提案言室　福島、数左、寺田、大畑、澤矢、髙木、山﨑、齋藤、奥、安田
地区クラブ国際奉仕委員長会議　川本

例会報告 第3270回　2023.3.2（木） アパホテル<小松グランド>
会員数 50名・出席数 32名・欠席数 18名・出席率 64.00％ 德田八十吉、大畑清三、山本省五、澤矢豊伸

塚本幹雄、中田一於、元　良典

ニコニニコニコBOX

●第3270回（2023.3.2）
　会員卓話要旨 弊社と編物技術のご紹介

　弊社は昭和28年に祖父が撚糸業として創業

し、先代社長がニット生地製造業へ同業種転

換を果たし現在に至ります。私で 3 代目とな

り、創業からは70周年となります。以前は中

国・上海でもものづくりをしており、小松RC

の海外視察で来社頂いたこともありました。

　主力事業はポロシャツの衿や袖といったニ

ットパーツと呼ばれる生地の製造です。一般

アパレルやスポーツアパレル、学校制服、作

業服など老若男女問わず幅広くお使い頂いて

おり、スポーツ向けでは野球やサッカーのユ

ニフォーム、ゴルフウエアなど有名チームや

選手にも着用されております。

　また、横編物機械も年々進化を遂げ、現在

はホールガーメント®と呼ばれる無縫製編立技

術も確立されております。

　非衣料用途での生地の生産や縫製も手掛け

ており、その割合はまだ少ないものの、いず

れは衣料用途、非衣料用途が半々くらいにし

たいと考えております。

株式会社 リベックス
代表取締役

山本　有二 会員

●第3271回（2023.3.9）
　会員卓話要旨 議員の仕事とは

　議員の仕事とは『議決』することがすべて

であります。議決とは、議会で市長から上程、

提案された予算案や条例案に対し、賛成もし

くは反対の意思表示をすることです。その賛

成が出席議員数の半数より多ければ可決、半

数より少なければ否決となります。

　小松市の方向性を決める議会は、公選職で

選ばれた人で議論します。市長、そして議員

です。小松市は市長１名に対し、議員は２２名

であります。市長の権限は大きく３つ、予算

編成権、税の賦課徴収権、人事権であります。

市長はこの権限を活用し予算案や条例案を提

案します。それに対して議員の権限は議決件、

市政に関する調査権、提案権であり、それら

を活用し市長から提案された内容に対し、調

査し、提案し、最終的には議決します。そう

やって市の予算や条例が可決され執行してい

くわけです。令和５年度当初予算は、一般会

計で477億円余、全会計で1,060億円余であり

ます。議員はそんな仕事をしています。

新田　寛之 会員

2023年3月9日　例  会第3271回 アパホテル＜小松グランド＞



德田八十吉、松多伸悟、山本省五、澤矢豊伸
ニコニニコニコBOX

★メークアップ届
3／5 石川第２グループ都市連合会（IM） 德田、橋浦、数左、南井、本村、中橋、西、大畑

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　奥、澤守、澤矢、上原、山本省五、湯浅

例会報告 第3271回　2023.3.9（木） アパホテル<小松グランド>
会員数 50名・出席数 36名・欠席数 14名・出席率 72.00％

德田八十吉、松多伸悟、山本省五、澤矢豊伸
湯浅外志男

ニコニニコニコBOX

★メークアップ届
3／9
3／12
3／14

３月定例理事会　德田、松多、山本省五、澤矢、澤守、東、南井、元、後藤、宮城
第４回地区インターアクト委員会　上原
第９回ミニフォーラム　澤矢、後藤、南井、本村、奥、押野、山本省五、山根、湯浅

例会報告 第3272回　2023.3.16（木） アパホテル<小松グランド>
会員数 50名・出席数 34名・欠席数 16名・出席率 68.00％

【紹介者】数左從光会員

2023年3月16日　例  会第3272回 アパホテル＜小松グランド＞

★德田八十吉会長  挨拶・報告
★ゲスト紹介　クリスプサラダ専門店Natuleg  代表　吉川   華様

2023年3月19日　早朝清掃例会第3273回 末広緑地公園・ロータリーの森

★德田八十吉会長  挨拶・報告
★社会奉仕委員会　社会奉仕委員　本村　公志会員

●第3272回（2023.3.16）卓話要旨

ちょっと気になるサラダのはなし

　Natulegでは、体の健康だけではなく心も

健康に毎日をエネルギッシュに過ごせるよう

なサラダ作りを目指しています。心と体の健

康（ウェルネス）が真の健康であると考えま

す。さらに、私たちの食は未来を創造してい

ます。今日食べたものが明日の体を作ってい

ます。

　そしてサラダ（生野菜）は、ローフードや

腸活、自律神経のバランスを整えるなど様々

な可能性を秘めています。生活の中で起こる

不調をお薬で和らげても根本を解決したとは

言えません。また、同じ症状が起こります。

体調に現れたということは、「お知らせ」が来

たということです。しっかりと自分の体に向

き合う必要があります。自分の体調、食生活

を上手にコントロールすることが大切です。

何歳になっても心身ともに健康であり続ける

ために、健康意識を向上させ、日常生活を少

しずつ変化させることが大切です。

　人生100年時代、健康にエネルギッシュに生

きましょう。

クリスプサラダ専門店
Natuleg
代表

吉川　華 様

★德田八十吉会長  挨拶・報告　3月補助金贈呈：ナイラ イマン ウッド様



德田八十吉、松多伸悟、大畑清三、山本省五
澤矢豊伸、寺田英夫

ニコニニコニコBOX

★メークアップ届
3／15
3／18
3／24
3／25
3／26

パスト会長会　湯浅、土定、中橋、蓮井、杉本、福島、数左、松多、德田
会長エレクト研修セミナー（PETS）大畑、中橋、湯浅
第１回予定者理事会　大畑、德田、澤矢、橋浦、髙木、杉本、東、後藤、押野、元、齋藤、南井、福島、中橋、上原、山本有二
小松シティRC創立25周年記念例会　德田、澤矢
第35回全国RA研修会　德田

例会報告 第3274回　2023.3.30（木） アパホテル<小松グランド>
会員数 50名・出席数 33名・欠席数 17名・出席率 66.00％

例会報告
第3273回　2023.3.19（日） 末広緑地公園・ロータリーの森
会員数 50名・出席数 26名・欠席数 24名・出席率 52.00％

2023年3月30日　例  会第3274回 アパホテル＜小松グランド＞

★德田八十吉会長  挨拶・報告
★ゲスト紹介　音楽評論家  金沢大学オープンアカデミー  ビートルズ大学  学長　宮永  正隆様
★ビジター紹介　大曲ＲＣ　佐々木正光様

★清掃奉仕　こまつ水辺クリーンデー  ロータリーの森⇔前川ロータリーの桜並木堤防

　午前７時から「こまつ水辺クリーンデー」が

行われ、德田八十吉会長ほか１６人が参加し、

約１時間にわたり前川で清掃作業に汗を流しま

した。

　また、清掃作業の前に小松市末広緑地公園内

のロータリーの森で、早期例会も行われました。

《ロータリーの森とは》
　創立25周年記念事業として、1980年に５ヵ年
計画で末広緑地化区域内に「ロータリーの森」
を造成しました。
　1981年には創立25周年記念として桜・クヌギ・
欅・タブなどの苗木約130本植樹しました。
　また、1993年にはソメイヨシノの苗木35本を
植樹。1997年には、地区大会ホストを記念して
ソメイヨシノ16本・シダレザクラ16本を加植し
ました。

バナーの交換



【紹介者】松多伸悟会員

●第3274回
　 （2023.3.30）

　卓話要旨

ビートルズ来日からの思索
「激動の時代もこれでスイスイ」

　「ビートルズ来日学」の著者ということで

様々な場所で講演にお招きいただき「ビート

ルズ来日は厳戒態勢だった」と話すことが多

いのですが、皆さん「ハリウッドスターの来

日に輪をかけたような歓迎ぶり」を想像なさ

います。違うんです。むしろ真逆です。

　国会で佐藤首相は「ビートルズ来日に国費

を投じて警視庁を動員する是非」を追求され

「ビートルズ警備は頭が痛い」と発言しまし

た。

　右翼は「青少年をだめにするビートルズを

日本から叩きだせ」とビラをまき、街宣活動

をしました。

　全国各地の教育委員会は「ビートルズ公演

に行った者は退学または停学に処すべし」と

各学校に通達を出しました。

　そう、ビートルズ来日とは、当時の日本の

大人社会にとってゴジラ来襲だったのです。

　大人社会は、唯一の“資料”である音楽雑

誌を読んで初めて「音楽会というのに演奏を

聴かずに立って叫ぶ狂乱を引き起こす」ビー

トルズを知り、世界各国で「コンサート会場

周辺は騒乱で放水車が出るほど」と知りまし

た。そして、この日本でも「頭のいい良家の

子女ほど、歌謡曲を聴かず、ビートルズに心

酔している」事実を読み、大人社会が気づか

ぬうちに深く静かに進行している由々しき事

態と捉えたのです。

　私はある時、これを皮膚感覚で理解する例

えを思いつきました。

　一つは「ワールドカップ　日韓合同開催の

決定」です。第一報は祝賀ムードでしたが、

第二報は「実は開催国にはフーリガンという

荒くれ者たちが大挙押し寄せる。どう迎え撃

つ日本!?」だったのです。映像で、各地でのフ

ーリガンの様子を流された、あの時の不穏な

空気です。

　二つ目は「地下鉄サリン事件」で、若者た

ちの間に深く静かにカルト宗教が蔓延してい

ることを初めて知った大人社会の畏（おそ）

れです。

　この両方が合わさったものこそが「ビート

ルズ来日の厳戒態勢の本質」だと私は「ビー

トルズ来日学」で呈示したのです。

　ここからはレベル２です。わずか11年後、

ビートルズは文部省指定の教科書に載り始め、

以後ビートルズは、現在に至るまで教科書で

「世界の偉人」として学校で教えられていま

す。

　世の中はこれほどまでにコロッと変わるげ

んきんな顔を持ちます。

　あの時「退学または停学に処す」とお触書

を出した人は自分の過去にスミ塗りして何の

責任も取りません。戦後のスミ塗り教科書と

同じ構図です。だからこそ自分の心の奥底の

声に耳を傾ける事が大切です。

　レベル３として、世の中は更に過去にスミ

塗りして、「抗菌文化」と私が感じている大

きなパラダイムシフト（世の中の価値観が一

変する節目）が進行しています。

　コロナのパンデミックとも相まっての「物

理的な清潔指向」はもちろんですが、 I T に

よる情報革命と相まって「メンタルの潔癖指

向」も激化しています。

　「判断力が未熟だった時期のあやまち」を

世界がネットで発掘しては糾弾する魔女狩り

は世界的に広がっています。東京オリンピッ

ク開会式・閉会式での辞退者続出事件も、依

頼した運営側を責めず、本人が『なぜ引き受

けた』と糾弾される様子に、あえて自分の過

去を自己申告して辞退したアーチストまでい

ました。

　まとめますと、眼に見えない「世の中の変

化」を俯瞰かつ皮膚感覚で感知することで、

企業にとっても個人にとっても、無数の選択

肢の中の「正解」を選べるようになるのです。

　お互い、激動の時代をスイスイ泳いで行き

たいものです。

　以上ダイジェストでまとめさせていただき

ました。

金沢大学オープンアカデミー
ビートルズ大学
学長

宮永　正隆 様



3月誕生祝い
14日　川本　樹会員 16日　中田　一於会員 18日　塚本　幹雄会員 19日　澤守　麻希会員

《新型コロナ感染対策》
　小松ＲＣでは、例会等で様々なコロナ感染対策を講じて
開催しており、写真撮影時のみマスクを外しています。

ニコニコBOXの年間達成目標 2,000,000 円 ニコニコBOX3月末の累計金額 1,372,800 円

2022～2023年度
国際ロータリー第2610地区  石川第2グループ都市連合会（IM）

『ためになるロータリーをソウゾウ（想像・創造）しよう』

3月5日（日）  
たがわ龍泉閣

ホストクラブ：能美ロータリークラブ

お悔やみ

上出　衛二 会員
　  　　（享年７５歳）

令和５年３月30日逝去

学校法人上出学園  理事長

ご冥福をお祈り申し上げます

講評

湯浅外志男
地区パストガバナー

講師

神野正博
公共イメージコーディネーター補佐
地区直前ガバナー

德田八十吉会長

次期ホストクラブご挨拶

地区大会表彰

永年在籍ロータリアン  在籍45年：西木戸秀幸会員
　 　 　 　 　　　　 在籍30年：土定　助勇会員

記念品授与
土定助勇会員

パスト会長会 3月15日（水） 料亭 一浪




